

ABSTRAK

Zaidan Ahmad Nashrulloh, 126103202215, “Implementasi Peraturan Menteri Dalam Negeri No 18 Tahun 2018 Tentang Lembaga Kemasyarakatan Desa Dan Lembaga Adat Desa Dalam Perspektif Fiqih Siyasah (Studi Kasus Di Desa Ringinpitu Kecamatan Kedungwaru Kabupaten Tulungagung)”, Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah, 2024, Pembimbing: Ahmadi Abdul Shomad Faiz N, M.H.

Kata Kunci: *Implementasi, PermendagriNo 18 Tahun 2018, Lembaga Kemasyarakatan Desa, Fiqih Siyasah*

Rukun tetangga adalah pemimpin di wilayah daerah terkecil. Peran ketua rukun tetangga diatur dalam Peraturan Menteri Dalam Negeri No 18 Tahun 2018 Tentang Lembaga Kemasyarakatan Desa Dan Lembaga Adat Desa. Di dalam masyarakat peran ketua rukun tetangga belum sesuai dengan regulasi yang berlaku. Hal ini dikarenakan kurangnya sosialisasi dari perangkat desa dan kurang sadarnya ketua rukun tetangga dalam mendalami peraturan-peraturan yang mengacu pada peran dan tugas ketua rukun tetangga. Penelitian ini digunakan untuk mengetahui pandangan masyarakat terkait peran dan tugas ketua rukun tetangga sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Rumusan masalah penelitian ini, meliputi: 1) Bagaimana implementasi peran rukun tetangga menurut peraturan menteri dalam negeri no 18 tahun 2018 di Desa Ringinpitu Kecamatan Kedungwaru? 2) Bagaimana tinjauan fiqh siyasah terhadap peran rukun tetangga di Desa Ringinpitu Kecamatan Kedungwaru?

Metode penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif dengan jenis pendekatan yuridis empiris. Teknik pengumpulan data teknik peneliti menggunakan beberapa metode pengumpulan data. Ada tiga teknik pengumpulan data yang digunakan dalam kualitatif ini, yaitu Observasi, Wawancara, dan Dokumentasi.

Hasil Penelitian skripsi ini menunjukkan bahwa: 1) masyarakat tidak mengetahui regulasi yang mengatur tentang peran ketua rukun tetangga. 2) Ketua rukun tetangga ada yang mengetahui adanya regulasi tersebut, namun banyak juga dari ketua rukun tetangga yang belum mengetahui peraturan yang memuat peran rukun tetangga, 3) selain itu kurangnya sosialisasi dari aparat desa para pamong kepada masyarakat terkait peraturan tersebut. Jadi, kurangnya penerapan Peraturan Menteri Dalam Negeri No 18 Tahun 2018 terkait peran ketua rukun tetangga dikarenakan belum terarahnya pemahaman dan pengenalan peraturan tersebut kepada masyarakat dan ketua rukun tetangga.

ABSTRACT

Zaidan Ahmad Nashrulloh, 126103202215, "Implementation of the Regulation of the Minister of Home Affairs No. 18 of 2018 concerning Village Community Institutions and Village Customary Institutions in the Perspective of Fiqh Siyasah (Case Study in Ringinpitu Village, Kedungwaru District, Tulungagung Regency)", Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University, 2024, Supervisor: Ahmadi Abdul Shomad Faiz N, M.H.

Keywords: *Implementation, Permendagri No. 18 of 2018, Village Community Institutions, Fiqh Siyasah*

Neighbors are leaders in the smallest area. The role of the chairman of the neighborhood unit is regulated in the Minister of Home Affairs Regulation No. 18 of 2018 concerning Village Community Institutions and Village Customary Institutions. In society, the role of the chairman of the neighborhood unit is not in accordance with applicable regulations. This is due to the lack of socialization from the village apparatus and the lack of awareness of the chairman of the neighborhood unit in exploring the regulations that refer to the role and duties of the chairman of the neighborhood unit. This research is used to find out the views of the community regarding the role and duties of the chairman of the neighborhood unit in accordance with applicable regulations.

This research has a focus on problem formulation, including: 1) How is the implementation of the role of neighborhood harmony according to the regulation of the Minister of Home Affairs no. 18 of 2018 in Ringinpitu Village, Kedungwaru District? 2) What is the review of fiqh siyasah on the role of neighborhood harmony in Ringinpitu Village, Kedungwaru District?

This research employs a qualitative methodology with a juridical-empirical approach. Data collection techniques include observation, interviews, and documentation.

The results of this thesis research show that: 1) the community does not know the regulations that regulate the role of the chairman of the neighborhood unit. 2) The chairman of the neighborhood unit is aware of the existence of the regulation, but many of the neighborhood unit chairmen do not know the regulation that contains the role of the neighborhood unit, 3) in addition, there is a lack of socialization from the village apparatus of the community regarding the regulation. So, the lack of implementation of the Minister of Home Affairs Regulation No. 18 of 2018 related to the role of the chairman of the neighborhood unit is due to the lack of understanding and introduction of the regulation to the community and the chairman of the neighborhood unit.

ملخصي

زيدا احمد نصرالله ، ٢٠٢١٥.٣٢٠.١٢٦١، "تنفيذ لائحة وزير الداخلية رقم ١٨ لسنة ٢٠١٨ بشأن المؤسسات المجتمعية القروية والمؤسسات العرفية القروية من منظور فقه سياسة (دراسة حالة في قرية رينجينييتو، مقاطعة كيدونجوارو، تولونغونغ رينجيسي)"، برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والعلوم القانونية، جامعة السيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية، ٢٠٢٤، مشرف: أحمددي عبدالصمد فائز ناهديانطا ، م. ح. الكلمات المفتاحية: التنفيذ، القانون رقم ١٨ لسنة ٢٠١٨، المؤسسات المجتمعية القروية، فقه سياسة

رابطة الحي هي زعيم أصغر منطقة . يتم تنظيم دور رئيس الحي في لائحة وزير الشؤون الداخلية رقم ١٨/٢٠١٨ بشأن مؤسسات المجتمع القروي والمؤسسات العرفية القروية . في المجتمع المحلي، لا يتوافق دور رئيس جمعية الحي مع اللوائح المعمول بها . ويرجع ذلك إلى عدم وجود تنشئة اجتماعية من مسؤولي القرية وعدم وعي رؤساء الأحياء في استكشاف اللوائح التي تشير إلى أدوار وواجبات رؤساء الأحياء . يستخدم هذا البحث لتحديد وجهات نظر المجتمع المحلي فيما يتعلق بدور وواجبات رئيس جمعية الحي وفقاً للوائح المعمول بها .

يتركز هذا البحث في صياغة المشكلة، بما في ذلك : ١ (كيف يتم تنفيذ دور جمعيات الأحياء وفقاً للائحة وزير الشؤون الداخلية رقم ١٨ لعام ٢٠١٨ في قرية رينجينييتو في مقاطعة كيدونجوارو؟ ٢ (كيف هي مراجعة السياسة الفقهية حول دور جمعيات الأحياء في قرية رينجينييتو في مقاطعة كيدونجوارو الفرعية؟ هذه الدراسة تستخدم منهجية بحثية نوعية بمنهج يوريدي تجريبي. وتشمل تقنيات جمع البيانات الملاحظة، المقابلات، والتوثيق.

أظهرت نتائج بحث هذه الأطروحة أن : ١ (أن المجتمع المحلي لا يعرف اللوائح التي تحكم دور رئيس جمعية الحي ٢ .) بعض رؤساء جمعيات الأحياء على دراية باللائحة، ولكن العديد من رؤساء جمعيات الأحياء ليسوا على دراية باللوائح التي تحكم دور رؤساء جمعيات الأحياء، ٣ (بالإضافة إلى ذلك، هناك نقص في التنشئة الاجتماعية من مسؤولي القرية إلى المجتمع المحلي فيما يتعلق باللائحة . لذا، فإن عدم تنفيذ لائحة وزير الداخلية رقم ١٨ / ٢٠١٨ المتعلقة بدور رئيس جمعية الحي يرجع إلى عدم وجود فهم وتعريف هادف للائحة للمجتمع المحلي ولرئيس جمعية الحي .